

GUILLERMO CARLOS RECANATI

Globalización y comunidades regionales de naciones: el caso del MERCOSUR

El fenómeno de la globalización es un hecho y una ideología. Hecho en apariencia irreversible que ha sido provocado especialmente por las nuevas tecnologías de la información y comunicación, junto a otras causas menos relevantes. Tales tecnologías influyen de tal manera en la concepción del tiempo y del espacio, que posibilitan un intercambio simultáneo y sin las barreras de la distancia. Ideología que pretende ser el único modo de pensar y llevar a cabo la globalización basada en la corriente de pensamiento neoliberal cuya praxis e interpretación conduce a la llamada nueva cuestión social que tiene como característica la exclusión social, e incluso la exclusión de naciones o continentes enteros.

Uno de los modos de respuesta a la globalización ha sido la creación de *comunidades regionales de naciones* -experiencia que se viene llevando a cabo tanto en Europa, como en América Latina y en otras partes del mundo desde hace tiempo-, como es el caso del MERCOSUR, que no sólo ha sido posible (cómo lo ha demostrado la experiencia), sino aconsejable. No obstante, habiendo pasado más de veinte años de la creación de dicho organismo latinoamericano, resulta conveniente renovar las preguntas acerca de sus orígenes, su vigencia y sus consecuentes posibilidades.